



La première étape d'une longue série

ÉVÈNEMENT L'inauguration du pavillon marque l'aboutissement d'un premier projet pour la SKKG et la Fondation du Château de Grandson.

TEXTE : MAUDE BENOIT
PHOTOS : GABRIEL LADO

Le pavillon est le premier accomplissement d'une longue série pour le maître d'ouvrage de la restauration patrimoniale du château de Grandson – la Stiftung für Kunst, Kultur, und Geschichte (SKKG) et la Fondation du Château de Grandson (FCG) – qui dirige les travaux. Pour fêter cette première étape comme il se doit, le pavillon a été inauguré jeudi passé devant les habitants de Grandson, les autorités locales, les collaborateurs du château et les artisans.

Ce projet de pavillon, établi et réalisé en un temps record, comme le souligne Elsa Cauderey, membre du collectif Alentours et Architecte EPFL/DSA-architecture, est une structure en matériaux biosourcés ou réemployés (*lire La Région des 9 et 29 août*) qui remplace le Châtelet, entré dans une phase de restauration.

Un pavillon d'accueil

Ce pavillon occupera désormais la fonction d'accueil du public qui était pris en charge



Le pavillon servira à l'accueil du public en attendant la fin des travaux de restauration du château de Grandson.

par le Châtelet. Il sera possible d'y boire une boisson chaude ou froide en attendant le début des visites guidées, puisque le château, alors même qu'il est en restauration patrimoniale, n'a pas fermé ses portes. Les visiteurs pourront également explorer une exposition temporaire gratuite sur les enjeux de la restauration d'un tel édifice.

Le pavillon devrait rester sur la place du Châtelet pendant une année, voire une année et demie, en fonction de l'avancement des travaux de restauration qui doivent se terminer, pour rappel, le 2 mars 2026, date symbolique puisqu'il s'agit du 550^e anniversaire de la bataille de Grandson. Cette commémoration sera célébrée en grande pompe, conjointement

à l'inauguration du château restauré. Une fois sa tâche accomplie à Grandson, le pavillon sera déplacé pour être affecté à une nouvelle utilisation.

Si l'inauguration a eu lieu jeudi dernier, le déménagement officiel de l'accueil du public du Châtelet aura lieu mercredi. À partir du 1^{er} novembre, le château passe en horaire d'hiver. Le pavillon sera ainsi ouvert les mercredis, samedis et dimanches après-midi. Au printemps, avec le retour des horaires d'été, l'ouverture du lieu devrait s'étendre.

Non sans émotions

À cette occasion, quelques discours ont été prononcés. Camille Verdier, directeur du château, se dit fier de la concrétisation de

cette première étape qui constitue un geste pédagogique et durable. Antonio Vialatte, syndic de Grandson, est également satisfait du résultat, qui a très belle allure, même s'il ne s'attendait pas à un édifice de cette taille. Il relève l'excellente collaboration entre les différentes entités. Enfin, Bettina Stefanini, directrice de la SKKG, remercie les habitants de Grandson pour leur compréhension, car de tels travaux amènent aussi leur lot de bouleversements.

INFOS PRATIQUES

Site internet :

chateau-grandson.ch/fr/



L'intérieur du pavillon est déjà opérationnel, même si certaines façades doivent encore recevoir quelques finitions.



De manière aérée et ludique, l'exposition retrace l'histoire du chantier de restauration du château de Grandson.